

Erfahrungsbericht Auslandssemester

ALLGEMEINE DATEN ZUM AUSLANDSSEMESTER

Wie war es?

Ich bin mit der Veröffentlichung des Berichts sowie der beigefügten Fotos (es bestehen keine Rechte Dritter an den Fotos) einverstanden	Ja
Neue Outgoing-Studierende fragen manchmal nach einer Kontaktmöglichkeit zu ehemaligen Outgoings. Dürfen wir Ihre Kontaktdaten bei Anfragen weitergeben?	Nein
Austauschplatz (diese Angaben werden im Falle einer Veröffentlichung des Berichts ausgeblendet)	
Akademisches Jahr	2022/2023
Semester	Herbst/Fall 2022/23
Dauer in Semestern	1
Studiengang an der EUF	BA Bildungswissenschaften
Fach 1 (nur Lehramt-Studierende)	Deutsch
Fach 2 (nur Lehramt-Studierende)	Wirtschaft/Politik
Fach 3 (nur Lehramt-Studierende)	
Gastland	Österreich
Gasthochschule	Pädagogische Hochschule Salzburg

IHRE PERSÖNLICHEN ERFAHRUNGEN

Wie haben Sie sich auf das Auslandssemester vorbereitet? Was sollte bereits im Voraus organisiert werden?	Ich habe sehr viel auf mich zukommen lassen. Die Kurse, für das Transcript of Records, mussten natürlich geregelt werden und jeglicher Papierkram, damit alles glatt läuft und versiegelt ist, bevor man an der Partneruni ankommt, musste ausgefüllt werden, aber ansonsten bin ich das sehr offen angegangen. Ein Tipp: Rechtzeitig um eine Unterkunft kümmern!
Wie haben Sie gewohnt und wie sind Sie an Ihre Unterkunft gekommen (selbst gesucht/von Gasthochschule organisiert, Wohnheim/privat etc.)?	Ich habe mich selbst darum gekümmert und bin durch Bekannte an eine Wohnung gekommen. Ich habe in einer Wohnung etwas außerhalb vom Zentrum gewohnt.
Haben Sie Angebote für Incomings genutzt? Wie haben Sie sich anderweitig sozial vernetzt?	Die Welcome days haben zu vielen Vernetzungen geführt. Sowohl zu den Erasmus-Studierenden, als auch zu Österreicher*innen. Weitere Leute habe ich über meine Kurse an der ph oder durch Freizeitaktivitäten kennengelernt.

Waren Sie zufrieden mit der Gastuniversität (Räumlichkeiten, Ansprechpartner*innen, etc.) und dem Kursangebot (Workload etc.)?

Ich war sehr zufrieden mit meiner Gastuniversität. Man wusste, an wen man sich wenden kann, die ph ist sehr übersichtlich aufgebaut und die Kurse sind sehr praxisnah gestaltet. Das war für mich der größte Pluspunkt dieser Uni. Ich hatte das Gefühl, dass mich meine Kurse (alles reguläre Kurse der ph) sehr gut auf meinen späteren Beruf als Lehrerin vorbereiten, in dem sie sehr viel Praxisbezug bieten. Es gab jedoch auch sehr viel zu tun, da man viele wöchentliche Abgaben, Aufgaben oder Vorträge hat.

Haben Sie die Landessprache gelernt bzw. wie wichtig war diese Ihrer Ansicht nach für Ihren Aufenthalt?

Für mich war es essenziell wichtig, dass ich die Landessprache spreche, da ich nur deswegen die regulären Kurse belegen durfte, die ich mir an der EUF anrechnen lassen kann. Sonst wäre mir vermutlich ein Semester "verloren" gegangen.

Welche interkulturellen Begegnungen/Kompetenzen haben Ihren Aufenthalt geprägt?

Der Austausch mit anderen Kulturen durch die Erasmus-Studierenden, der Kontakt zu Österreicher*innen, sowie die Aktivitäten, die man im Umkreis von Salzburg machen konnte. Beispiele: Bergwanderungen, Wien besuchen, Salzburg als Geburtsort Mozarts usw.

Welche Perspektiven auf Ihr Gastland/Herkunftsland haben sich verändert - und warum?

Für mich hat sich nichts verändert. Ich hatte vor meinem Auslandsaufenthalt keine bestimmte Meinung von Österreich. Salzburg, die Ausflüge und die Menschen haben mir einen sehr positiven Eindruck von Österreich gegeben und meinen Aufenthalt verschönert. Das Einzige was ich dazu sagen kann ist, dass Norddeutschland und Österreich gar nicht so ähnlich sind wie man denkt (kulturell, Traditionen, Landschaft etc.)--> Dadurch gewann man sehr viele neue Eindrücke

Wie sah Ihr Alltag vor Ort aus? (Freizeit, Einkaufen, Fortbewegung, Inklusion, ...)

Man hat viel Zeit mit seinen neugewonnenen Freunden verbracht, Sport betrieben, viel für die Uni getan, Ausflüge unternommen (z.B. Wochenendtrip nach Wien), sich in der Stadt zum Ausgehen getroffen (Bars, Clubs, lange Nacht der Museen) und natürlich auch alltägliche Dinge wie Einkaufen etc.

Wie sind Sie finanziell ausgekommen? Wie hoch waren Ihre Ausgaben für Visum (falls zutreffend), Reise, Unterkunft (pro Monat), Lebenshaltung, Freizeit, weitere Kosten (z.B. Bücher)?

Ich bin mit meinem zur Verfügung gestandenen Geld gut ausgekommen. Man muss sich jedoch darauf einstellen, dass manche Länder/ Städte (so auch Salzburg) teurer sind als die eigene Stadt. Das wurde mir schnell nach den ersten Einkäufen und Unternehmungen bewusst. Außerdem waren wir alle bereit Geld für Ausflüge und Treffen auszugeben, da man ja nur einmal im Erasmus ist :) Bücher für die Uni konnte ich mir hauptsächlich in der Bibliothek ausleihen und den Rest konnte man sich relativ günstig, gebraucht online bestellen. Im Großen und Ganzen wird Erasmus jedoch nie (meiner Erfahrung nach) günstig sein. Man möchte vor Ort Dinge erleben, geht viel aus mit Freunden usw.

Was war Ihre beste, was Ihre schlechteste Erfahrung? Gibt es sonst noch etwas, das Sie gern mitteilen möchten?

Ich bin froh, dass ich keine 'beste Erfahrung' habe, da ich soooooo viele tolle Erfahrungen gemacht habe. Da lässt sich keine bestimmte rausziehen. Was jedoch am allerwichtigsten war: ich habe Freunde fürs Leben gefunden, ohne die die Zeit in Salzburg nicht mal halb so schön gewesen wäre. Ich lege jedem ans Herz, ein Auslandssemester zu machen, sofern möglich. Es war eine der schönsten und aufregendsten Zeiten meines Lebens und die kann mir niemand mehr nehmen. Die Erfahrungen, die man dort macht, neue Abenteuer mit neuen Menschen, eine neue Uni etc. All das sollte man selbst einmal erlebt haben :)

Fazit: Würden Sie ein Auslandssemester an Ihrer Gastuniversität empfehlen? Aus welchen Gründen?

Auf jeden Fall!!!! Nette Dozierende, praxisnahe, spannende Seminare, nette Kommiliton*innen und eine sehr übersichtliche Uni mit vielen Angeboten für Studierende.

IHRE FOTOS

Abschließend können Sie an dieser Stelle Fotos hochladen, die Ihren Auslandsaufenthalt gut repräsentieren. Bitte bedenken Sie bei der Fotoauswahl, dass die Bilder im Internet einsehbar sind, wenn Sie uns die Erlaubnis zur Veröffentlichung des Erfahrungsberichts gegeben haben.

Foto (1) file_63db90f628b1a-foto_salzburg.jpg

Foto (2)

Foto (3)

Foto (4)

Foto (5)

Foto (6)

**Hier haben Sie die Möglichkeit,
Beschreibungen/Erklärungen für die Fotos einzugeben**

Ein paar Eindrücke der Stadt Salzburg :)



2022/23
SALZBURG



